





6077
22

Columnas de opinión

Ernesto Livacic Gazzano

Tributo a Francisco Berzovic, escritor



En crónica de su edición del 7 de septiembre, este diario destacó "Pesar causó muerte de escritor Francisco Berzovic, autor de libros con temática regional" y subrayó su obra histórica, en la cual sentó la tesis del descubrimiento de Chile por Magallanes, y sus cuatro novelas, en las que desplegó su inspiración adentrándose en la vida y aventuras de los ganaderos y los navegantes de estas latitudes.

Berzovic fue uno de los pioneros de la narrativa magallánica. Lo fue, desde luego, en sentido cronológico. Su libro inicial, Sangre ovejera apareció en 1939, es decir, por utilizar un hito claro de referencia, antes que obra alguna de Coloane.

Cultivó la novela y el cuento en un alto nivel de calidad, a través de un estilo ágil, logrado, atractivo. Del Cabo de Hornos a la eternidad (1959) recibió el Premio Alerce, de la Sociedad de Escritores de Chile. Pepita Turina seleccionó uno de sus relatos breves en "Seis cuentos de escritores chileno-yugoslavos" (1960).

Dentro de la tendencia vernacular imperante en la narrativa magallánica de los años próximos a la mitad del siglo, su temática fue versátil y aún visionaria: llegó con sus personajes hasta los confines de las latitudes australes del planeta (El abrazo en el polo, 1948). Su nombre debe inscribirse entre los fundadores de la literatura antártica.

A pesar de todo ello, tenemos la impresión de que sus libros eran escasamente

leídos en estas últimas décadas en la zona. La natural evolución de los gustos estéticos (aunque sus meritorios trabajos no hayan perdido vigencia por su fuerza creativa), su radicación desde hacía largos años en la capital, su monumental modestia que le hacía evitar el menor intento de autopromoción de sus libros, el pronto olvido que en estos tiempos suele caer sobre los frutos del espíritu, pueden ser algunas de las explicaciones de tan lamentable situación, aunque, por cierto, estén muy lejos de justificarla.

Al rendirle este tributo, sencillo como él fue, pálido ante sus merecimientos reales, me impulsa, por una parte, el propósito de que seamos equitativos con él y le estemos expresamente agradecidos, aunque quizás no con la oportunidad deseable. Me impulsa, por otra, el inoclaudicable y empeñado deseo de que nuestros muchos valiosos escritores (auténtico orgullo de nuestra tierra) corran mejor suerte: reciban a tiempo el reconocimiento y el respaldo a que tienen derecho en justicia, por ser singulares custodios de nuestra identidad a la vez que insustituibles "relacionadores públicos" de Magallanes.

El estaré muy feliz, si así ocurre, de saber que su serena partida a los ochenta y tres años ha contribuido a la reivindicación de los descubridores y exponentes del alma de nuestro rico mosaico cultural magallánico.

Tributo a Francisco Berzovic, escritor [artículo] Ernesto Livacic Gazzano.

AUTORÍA

Livacic G., Ernesto, 1929-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1996

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Tributo a Francisco Berzovic, escritor [artículo] Ernesto Livacic Gazzano. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile